



THE UNIVERSITY OF THE WEST INDIES

**Mona, Kingston 7
Jamaica, West Indies**

Sir Arthur Lewis Institute of Social and Economic Studies
(SALISES)



CONVOCATORIA DE PONENCIAS

25ª CONFERENCIA ANUAL DE SALISES

1–3 de mayo de 2024

UWI sede regional

Kingston, Jamaica

**"Traducir el pensamiento en acción:
Hacia la equidad y la justicia decoloniales en el Caribe"**

"Construyes tu mundo sobre mentiras e ilusiones,
Pero nunca se sabe eso,
Esta es la conclusión.
No hay posibilidad no hay esperanza para aquellos,
¿Quién lo mantuvo en marcha?,
Porque nunca se sabe eso,
La verdad se está mostrando".
(Peter Tosh, *Glass House*)

"Nos negamos a ser, lo que tú querías que fuéramos.
Somos lo que somos, así es
Va a ser ..."
(Bob Marley, *Babylon System*)

Si bien el desarrollo (sostenible) y la justicia siguen siendo conceptos importantes tanto para los teóricos como para los profesionales, la mayoría de las veces, no está exactamente claro qué significan realmente estos términos. En reuniones internacionales e instituciones gubernamentales y no gubernamentales, los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) adoptados por las Naciones Unidas se presentan en gran medida como una estrella de lo que debería lograrse. Sin embargo, a medida que el mundo lidia con múltiples crisis y se esfuerza por trazar un mapa mundial posterior a COVID-19, ¿hasta qué punto el retorno de la agenda cotidiana de implementación de políticas a la búsqueda de políticas industriales (en la medida en que existan), a los acuerdos comerciales, foros de inversión, etc., desmiente un mundo que se pliega bajo una incertidumbre extrema, desastres ambientales y violaciones acumuladas de estos

objetivos internacionales? ¿Puede la región —y, por extensión, el Sur Global— esperar un futuro mejor, si sigue invirtiendo exclusivamente en los discursos políticos estándar de reducción de la deuda, creación de empleo, reducción de la pobreza u oportunidades comerciales?

Si bien los objetivos macroeconómicos son, sin duda, aspectos importantes de una economía y una sociedad integradas y que funcionen bien, surge la pregunta de en qué medida constituyen o reflejan un "desarrollo" sustancial, sostenible, significativo y transformador para todos. Por ejemplo, ¿dónde estamos exactamente en las demandas duraderas de descolonización y reparación de la sociedad, sus instituciones políticas, su economía, su psique, su espíritu, sus culturas de poder? ¿Y hacia dónde deberíamos ir en esta búsqueda épica de la descolonización total y completa de nuestras mentalidades y la economía política de la región? ¿Es suficiente centrarse únicamente en las estadísticas del cambio para lograr una calidad de vida y un medio ambiente sostenibles e inclusivos? ¿Qué avances se han logrado en la realización de un proyecto reparatorio de justicia? ¿Puede haber paz social dentro de los términos históricamente racializados de nuestros modelos heredados de democracia?

Todavía hay que preguntarse sobre lo que significa ser humano, dados los persistentes informes de discriminación racial y contra la negritud; ser moderno tardío; comprometidos democráticamente; empresarial; social y ambientalmente responsable; espiritualmente libre; y éticamente impulsada en una búsqueda de desarrollo. Estas y otras preocupaciones vitales a menudo están más bien envueltas que dilucidadas por discursos de desarrollo centrados únicamente en los indicadores macroeconómicos antes mencionados. ¿Cómo están influenciadas nuestras epistemologías, las formas en que entendemos el mundo y cómo creamos conocimiento sobre él, por las percepciones cambiantes, los discursos e incluso por el medio ambiente y el cambio climático? "¿Cómo imaginamos y consideramos un Caribe del pueblo y no de los políticos, los banqueros y el sector privado?", como lo expresó Brian Meeks en su libro más reciente *After the Postcolonial Caribbean: Memory, Imagination, Hope*. Proponemos, con esta conferencia, que un enfoque en tales preguntas debería influir en cómo teorizamos y enmarcamos acciones políticas basadas en evidencia para lograr (más) futuros justos y sostenibles.

Por lo tanto, para esta conferencia en persona, invitamos a propuestas que hablen y aborden la brecha entre las aspiraciones de desarrollo contemporáneas y las prioridades e implementación de políticas *de facto*. Nos interesan las contribuciones que invitan a la reflexión que nos obligan a pensar "decolonialmente" y dar la bienvenida a los resúmenes que enfatizan el diagnóstico y el pronóstico con el futuro en mente, aprovechando las lecciones contemporáneas y pasadas. Damos la bienvenida a una variedad de pensamiento y enfoques filosóficos, que incluyen líneas de pensamiento ontológicas, epistemológicas, axiológicas, metodológicas, comunicativas y artísticas que impactan los discursos de desarrollo emergente. También damos la bienvenida a las voces de las minorías étnicas y de otras minorías, indígenas, rurales y comunidades marginadas o silenciadas. De esta manera, y con estos objetivos en mente, la conferencia también busca hacer una contribución significativa al campo de la Traducción del Conocimiento en el Sur Global, explorar, como sugirió recientemente [James Georgalakis](#), la inclusión social en la producción y el uso del conocimiento,

desafiar las jerarquías del conocimiento y realizar análisis de economía política de KT dentro de un contexto más amplio de desafíos globales y locales.

Al final de la conferencia, se formará un comité para seleccionar los mejores artículos para su publicación (para aquellos que estén interesados) en nuestra revista revisada por pares *Social and Economic Studies* y / o un volumen especial de libros editados.

Las propuestas (incluidos los resúmenes) para documentos individuales, paneles completos, mesas redondas o reuniones públicas deben enviarse antes del **8 de enero de 2024**. Para obtener instrucciones sobre cómo utilizar nuestro sitio web de presentación EasyChair®, visite:

<https://www.uwi.edu/salises-mona/content/instructions-submission-abstracts>

Las propuestas deben tener un máximo de 250 palabras o 500 para paneles, etc. La notificación de aceptación se dará antes del 31 de enero de 2024. Los trabajos completos vencerán antes del 31 de marzo de 2024.

Para consultas, póngase en contacto con:

Dra. Patricia Northover, Senior Fellow, patricia.northover@uwimona.edu.jm

Dra. Arlene Bailey, Senior Fellow, arlene.bailey@uwimona.edu.jm o

Dr. Stephen Johnson, Fellow, stephen.johnson03@uwimona.edu.jm

El idioma de la conferencia será el inglés. Se recomienda a las personas que no hablan inglés que se comuniquen con el comité de la conferencia para discutir la comunicación efectiva durante el evento.

Fechas: del 1 al 3 de mayo de 2024

Lugar: Kingston, Jamaica • University of the West Indies, sede regional

Modalidad: En persona

Tenga en cuenta que varios parámetros relacionados con la logística están bajo consideración en este momento. Nuestra página web dedicada a la conferencia se encuentra en <https://www.uwi.edu/salises-mona/content/25th-annual-salises-conference> y se actualizará a medida que avancemos. Por favor, siga consultando allí para obtener más información.